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【開催日】 令和３年９月１４日（火） 

【開催場所】 第２委員会室 

【開会・散会時間】 午前９時～午前９時５分 

【出席委員】 

委員長 長谷川 知 司 副委員長 伊 場   勇 

委員 河 野 朋 子 委員 髙 松 秀 樹 
 

【欠席委員】 

なし 

【委員外出席議員等】 

議長 小 野   泰 副議長 矢 田 松 夫 

議員 杉 本 保 喜 議員 山 田 伸 幸 

議員 吉 永 美 子   
 

【執行部出席者】 

なし 

【事務局出席者】 

事務局長 尾 山 邦 彦 事務局次長 島 津 克 則 

庶務調査係書記 岡 田 靖 仁 主査兼議事係長 中 村 潤之介 
 

【付議事項】 

１ 令和３年第３回（９月）定例会に関する事項について 

(1) 議会運営委員会の所管事務調査報告について・・・資料１ 

(2) 政治倫理審査会の審査結果について 

(3) 議事日程変更案について 

２ その他 

(1) その他 

(2) 全員協議会の開催日 

 

午前９時 開会 
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長谷川知司委員長 おはようございます。ただいまから、第７８回議会運営委

員会を開催します。本日の付議事項は、令和３年第３回（９月）定例会

に関する事項について。２にその他があります。では１の令和３年第３

回（９月）定例会に関する事項について。(1)議会運営委員会の所管事務

調査報告について、事務局から説明をお願いします。 

 

中村議会事務局主査兼議事係長 早速、資料１を御覧ください。裏面になりま

す。まず、内容はこの調査事項にあるとおりであります。出した経緯と

いうのが、陳情の審査の過程で、この不穏当発言について議会運営委員

会で議論してきました。４月１３日をもって議会運営委員会においては

一定の結論が出ている状況になっています。その後、議会としての措置

としては何もしていない状況でありました。今は本会議録上に不穏当発

言が残っている状態で、議会として何も措置をしていない状況であるこ

とから、取れる策がないかを考えておりました。本来であれば、会期内

であれば取消し、訂正の発言等ができるんですけれども、当然期を過ぎ

ているということもあり、次に取れる策として、全国市議会議長会に見

解を聞いたところ、議会運営委員長の委員長報告をもってその旨を発言

すれば、本会議録に残るので、そのぐらいがよろしいんではないかとい

うアドバイスを頂きました。そこで昨日、委員長とも相談し、このよう

な調査報告を本会議でしていただくことがよろしいんじゃないかという

ことで作成しております。内容は資料１を御覧いただければよろしいか

なと思います。１は以上です。 

 

長谷川知司委員長 ただいま説明がありました。これについて、皆様方から意

見があればお願いします。 

 

山田伸幸議員 調査報告ですから聞き置くだけになるんですか、それとも質疑

ができるんですか。 

 

中村議会事務局主査兼議事係長 質疑はできると思います。止めるものは特に



 3 

ないと思います。 

 

長谷川知司委員長 ふだんの委員長報告と一緒という理解でいいわけですね。 

 

中村議会事務局主査兼議事係長 そのとおりです。 

 

長谷川知司委員長 ほかにはありますか。(「なし」と呼ぶ者あり)では、１を

終わりまして、２、政治倫理審査会の審査結果について。事務局からお

願いします。 

 

中村議会事務局主査兼議事係長 (2)審査会の審査結果報告についてです。９月

１０日の審査をもって政治倫理審査会はもう閉じられ、審査会から議長

への報告もありました。その審査結果を議長から報告していただくこと

になりますので、(3)の議事日程案にも絡みますけれども、議題として上

げるものです。あわせて、(3)も説明させていただくと、先ほどの所管事

務調査報告を本日の本会議開会後の議題の一つ目として入れさせていた

だいて、政治倫理審査会の審査結果報告についてを御覧のところに議題

として追加するものです。以上になります。 

 

長谷川知司委員長 ただいま事務局から説明がありました。(3)と兼ねますが、

本日の本会議に議会運営委員会の所管事務調査報告、政治倫理審査会の

審査結果についてを加えるということであります。これについて何か質

疑はありますか。ないですか。(「はい」と呼ぶ者あり)では、１を終わ

りまして、２、その他。皆様、その他で何かありますか。(「なし」と呼

ぶ者あり)事務局から何かありますか。ないですか。(「はい」と呼ぶ者

あり)議長、副議長、よろしいですか。(「はい」と呼ぶ者あり)では、そ

の他を終わりまして、２、本日の全員協議会を９時１５分から開催しま

す。以上です。どうもお疲れ様でした。 
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午前９時５分 散会 

 

令和３年（2021 年）９月１４日 

              

  議会運営委員長 長谷川 知 司   


